
Editorial

1

L. Cabero. Prog Obstet Ginecol 2001;44:1-3.

Como ya viene siendo habitual en PROGRESOS EN OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA, en el primer número de enero se presenta la estadística del trabajo realizado durante el pasado año tanto por parte de los autores que han depositado su confianza en nuestra Revista para presentar sus resultados, como por parte del equipo editorial. Tal como demuestran los datos presentados (tabla 1), se puede apreciar que ha habido una consolidación de la revista y, tanto en términos de originales como de la presentación de casos clínicos, POG ha mantenido una tasa de publicación muy regular, aun a pesar de la aparición de otras revistas de la especialidad, lo cual motiva que ciertos centros, tradicionalmente investigadores, presenten sus resultados a través de las publicaciones que ellos mismos auspician. De la información presentada, consideramos que hay algunos puntos de particular interés. Los artículos recibidos han descendido en un 8%, a pesar de lo mencionado anteriormente, y este descenso es muy inferior al sufrido en el anterior período (22,3%); asimismo, los artículos aceptados fueron algo inferiores a los del período anterior (13,8%), pero mucho menos que el período 1998-1999 (25,7%). De todas maneras, si contamos el número de artículos recibidos y los que todavía están en fase de revisión o corrección, el monto global es prácticamente idéntico al del año anterior (1999 [125 + 29 = 154] frente a 2000 [114 + 37 = 151]). Un segundo punto de interés es que los *referees* mantuvieron su nivel de aceptación de forma muy semejante (57,6 frente a 54,38 %), aun a pesar del ligero descenso de originales. Y un tercer punto, que consideramos de capital importancia es que el número de autores que rehúsan hacer las modificaciones sugeridas por los *referees* ha descendido de forma muy notoria, lo cual significa que las indicaciones hechas por los revisores son muy bien aceptadas por los autores.

Sin embargo, la SEGO, y con ello PROGRESOS EN OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA como su ente de comunicación científica por excelencia, ha querido dar un cierto cambio de estrategia a la revista, acorde con los nuevos tiempos y escenarios, y teniendo como punto de mira nuestra proyección internacional, de forma que se pueda acceder a los grandes bancos de datos, mundialmente reconocidos. Todo ello ha significado una remodelación amplia de los contenidos de la misma. Así, la revista incorporará tres secciones adicionales; una dedicada a publicar los distintos documentos de bioética, que irán confeccionando la Comisión de Bioética de la SEGO, otra dedicada a la publicación de las modificaciones de los Protocolos Asistenciales y de Procedimientos de la SEGO, y por último, una tercera, que se titulará *Colaboraciones Especiales*, que versará sobre temas de opinión relacionados con la especialidad. Además, periódicamente, en dos ocasiones cada año, se publicarán sendos números monográficos de-

dicados a una temática de interés tanto por su aspecto clínico como por las novedades que puedan aparecer en ellas. De esta forma, PROGRESOS EN OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA se transformará también en una revista con trasfondo de formación continua.

No cabe duda de que el impacto de la revista en otros países, como Portugal u otros del ámbito latinoamericano, etc., obliga a un cambio estratégico en esas latitudes de forma que se brinde la oportunidad a que los investigadores de esas zonas puedan utilizar PROGRESOS EN OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA como herramienta divulgadora de sus trabajos. Además, por parte de la editorial se hará un importante esfuerzo de divulgación y distribución de la misma, a fin de que cualquier ginecólogo de esas áreas pueda tener un acceso fácil.

En este mismo sentido, cabe recordar la oportunidad de poder acceder a PROGRESOS EN OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA a través de Internet, de forma gratuita a todos los socios de la SEGO, previa solicitud de un *password* de acceso a Ediciones Doyma. Por tanto, con todo ello se pretende facilitar el acceso de información a todas las personas que lo requieran.

Desde el punto de vista del Comité Editorial, también hay ciertos cambios. El Prof. Jesús González Merlo, desafortunadamente, nos deja como director. Sería injusto no reconocer que, en gran medida, el prestigio conseguido por la revista se debe a su maestría en el equipo editorial, y que su salida del consejo será un cambio cualitativo muy importante, como también lo será el hecho de que el Prof. Balasch deje la coordinación general, aunque podremos continuar gozando de su ayuda como *referee*.

Por otro lado, al equipo de directores se incorpora el Prof. Alberto Fortuny Estivill, que junto con los otros dos directores (Profs. Dexeus y Cabero) y el secretario, serán los encargados de continuar el trabajo de edición. El Prof. Fortuny, conocido autor de innumerables artículos de investigación, ha aceptado el encargo con ilusión y con ganas de llevar a buen puerto la revista. Es un buen conocedor de los procesos editoriales, y dispone de unos conocimientos sobre metodología investigadora muy adecuados para el cargo que inaugura.

Además, y con el fin de adecuarnos a los requerimientos para poder entrar en los índices de citación internacionales, se ha hecho una remodelación del resto del equipo, integrando en el mismo a un importante número de prestigiosos especialistas de todo el mundo que harán de *referees* de los trabajos recibidos.

Como se puede apreciar por todo lo expuesto, PROGRESOS EN OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA inicia una nueva era que esperemos sea fructífera y productiva, en bien de la ginecología española.

Número de artículos publicados en PROGRESOS DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGÍA según el año

Secciones	1993	1994	1995	1996	1997	1998	1999	2000
Editorial	2	5	3	5	2	3	7	8
Revisiones	4	7	9	7	10	6	4	3
Originales obstetricia	27	18	21	20	12	23	26	23
Originales ginecología	16	30	31	38	31	21	32	23
Casos clínicos	28	34	26	40	54	37	44	39
Colaboración especial	2	1	2	1	-	2	2	3
Cartas al director	-	-	-	3	2	5	2	1

Detalle del proceso editorial

Recibidos	65	124	174	192	150	161	125	114
Aceptados sin modificaciones	25	72	86	54	52	54	51	45
Aceptados con modificaciones	32	40	84	35	50	43	21	17
Total aceptados	57	112	170	89	102	97	72	62
Rechazados o rehúsan hacer modificaciones	32	11	29	79	67	38	24	15
En proceso de revisión o corrección	45	34	60	91	70	83	29	37

Número de artículos publicados según la temática

	1998	1999	2000
<i>Revisiones</i>			
Reproducción y endocrinología	2	1	
Oncología	0	0	1
Perinatología	4	2	1
Ginecología general	0	1	1
<i>Contribución especial</i>			
Reproducción y endocrinología			1
Oncología			
Perinatología			
Ginecología general			1
Miscelánea			1
<i>Artículos originales</i>			
Reproducción y endocrinología	8	16	10
Oncología	22	28	12
Perinatología	8	2	13
Ginecología general	5	15	11
<i>Casos clínicos</i>			
Reproducción y endocrinología	10	16	4
Oncología	22	25	11
Perinatología	4	3	15
Ginecología general	1	0	9

Procedencia de los artículos publicados

Comunidad autónoma /país	1998	1999	2000
Andalucía	16	25	7
Aragón	1	0	-
Asturias	4	6	4
Baleares	1	4	2
Bélgica	0	1	-
Canarias	5	3	2
Cantabria	0	1	1
Castilla-La Mancha	0	3	2
Castilla-León	3	3	4
Cataluña	28	21	25
Extremadura	0	1	1
Galicia	2	4	4
Italia	1	0	0
La Rioja	1	1	2
Madrid	17	17	24
Méjico	-	-	1
Navarra	1	2	6
País Valenciano	16	9	12
País Vasco	6	7	3